

Mit Geist, Kraft und Geschick

Verdiente Mitbürger zeichnete im Rahmen seiner traditionellen Ehrenamtsveranstaltung der Landkreis gemeinsam mit der Sparkasse beim Festakt in Goldisthal aus.



Edith Müller-Deck, Ursula Müller und Bernd Knortz bekamen in Anerkennung ihrer Verdienste ums Allgemeinwohl von Landrätin Christine Zitzmann (v.r.) die Ehrenamtsurkunden überreicht. Für den Blumengruß war Sparkassenvorstand Mike Stieler (l.) zuständig.

ihm weiterhin ein Gesicht zu geben.

Namentlich auf die Kulturhaus-Bühne rief die Landrätin im Anschluss die Ausgezeichneten aus fast allen Städten und Gemeinden des Kreises. Und dabei rundete sich das Bild von jener lebendigen Vielfalt, welche die Landrätin zuvor angesprochen hatte. Den Anfang beim Verlesen der Begründungen machte Andreas Bauersachs vom Schaumburg-Verein. Den leidenschaftlichen Denkmal-Bewahrer hatte Schalkaus Alt-Bürgermeister Reinhard Zehner vorgeschlagen – weil da einer weder Wind noch Wetter scheut um am Wochenende wie unter der Woche anfallende Arbeiten zu erledigen.

Schwester Waltraud Birke war die nächste. Werner Rierl hatte sie nominiert für ihr beständiges karitatives Wirken im Rahmen der „Weihnachten im Schuhkarton“-Aktion.

Laudatio in Mundart

Sicher eine kleine Herausforderung mag Landrätin Christine Zitzmann das Verlesen der Laudatio auf Andy Queda gewesen sein. Heiko Buhl vom Sonneberger Aquarienverein charakterisierte den Tausendsassa aus Unterlind mithilfe

eines Mundart-Gedichtes. Ob als Nagel-Begradiger oder Kirmes-Beschaller, als Chauffeur von Bänken, Tellern und Tassen: Stets ist auf Queda Verlass. Immer hebt der Mann, der technischen Sachverstand und handwerkliches Können vereint, als erster den Finger wenn Aufgaben zu verteilen sind, lautete die Botschaft.

Die gelungen dargebotene Zungenschlag-Einlage von Zitzmann war dem Publikum und den Ehrengästen, Sparkassenvorstand Mike Stieler und den vielen Bürgermeistern, einen kräftigen Sonder-Applaus wert. So bekam Queda zusätzlich zur Ehrenurkunde, der Landkreis-Medaille und einem Geschenk auch noch das Gedicht im Original überreicht.

Jenseits derer, deren mindestens zehnjähriges Wirken erstmalig im Rahmen dieser Veranstaltung anerkannt wurde, benannte Zitzmann ein weiteres halbes Dutzend Bürger, die auf ein Engagement zurückzusehen, das schon länger als drei Jahrzehnte währt. Ihre Verdienste wurden mit der Übergabe der Thüringer Ehrenamtskarte anerkannt, diese beinhaltet freistaatweit Vergünstigungen auf den Eintritt oder Rabatte bei Freizeiteinrichtungen, zum Beispiel bei Badbesuchen oder Museums-Abstechern. Geehrt wurden: Bernd Knortz (Übungsleiter im Sonneberger Handball-Verein seit 1968), Ursula Müller (künstlerische Leiterin des Chores „Die Lustigen Lauschner“), Edith Müller-Deck (seit einem halben Jahrhundert beim Angel- und Castingsportverein Lauscha aktiv), Horst Schelhorn von den Sonneberger Eisenbahnfreunden für die Archiv- und Jugendgruppen-Arbeit, weiterhin Walter Schulz (seit 1983 Fußball-Sektionsleiter beim SV Blau-Weiß Heubisch) und Fred Ulbricht (seit 1976 Mitorganisator der Sonneberger Jazztage). *anb*



Gelegenheit zum Plausch und Austausch unter Gleichgesinnten bot das Beisammensein im Kulturhaus.

Die ausgezeichneten Ehrenamtlichen im Überblick

Die Geehrten aus Sonneberg: Waltraud Birke, Burkhard Dießner, Gerd Hammerschmidt, Birgitt Eschrich aus Haselbach, Barbara Harter, Ina Hempfling aus Blechhammer, Fred Hofmann aus Haselbach, Christine Hufnagel, Bernd Knortz, Rene Kölbel, Joachim Machalet, Werner Matthes, Andy Queda aus Sonneberg-Unterlind, Sascha Reichenbacher, Günter Schäfer, Horst Schelhorn, Günter Schmidt aus Spechtsbrunn, Kurt Siebert, Georg Stenzel, Friedericke Sturm, Ina Thees und Fred Ulbricht.

Die Geehrten aus Schalkau: Andreas Bauersachs aus Schalkau und Mike Bräutigam aus Katzberg.

Die Geehrten aus Förritz: Reiner Bauersachs aus Mupperg, Karin Lottes aus Heubisch, Gudrun Mack aus Förritz und Walter Schulz aus Heubisch.

Die Geehrten aus Neuhaus am Rennweg: Karl-Heinz Füssel, Michael Korn, Jens Krauß, Roland Müller, Joachim Pröschold, Jochen Sauerteig,

Monika Weber, Gertraud Deneberger aus Siegmundsburg, Hanni Jäger aus Steinheid und Ute Schnetter aus Steinheid.

Die Geehrten aus Lauscha: Elfriede Edelmann, Stephan Kristen, Ursula Müller, Edith Müller-Deck, Christel Sauer und Uwe Weigelt.

Der Geehrte aus Goldisthal: Michael Finn.

Die Geehrten aus Steinach: Rudi Fritsche, Uwe Hanf, Rudi Koch, René Leipold, Elfriede Schubert und Hildegard Zarpentin.

Die Geehrten aus Frankenblick: Edeltraud Hausdörfer aus Rabenaußig, Thomas Herda aus Rauenstein, Gustav Kuhnig aus Meng.-Hämmern, Kerstin Lenkardt aus Effelder, Werner Seeler aus Meng.-Hämmern, Holger Traut aus Meng.-Hämmern und Bernd Wendel aus Effelder.

Die Geehrten aus Judenbach: Jochen Heublein aus Heinersdorf und Rüdiger Koch aus Judenbach.



Musikalisch umrahmt wurde der Festakt vom Lehrerquartett der Sonneberger Musikschule. *Fotos (6): camera900.de*

■ Alle 60 Geehrten wird Freies Wort noch in loser Reihenfolge vorstellen.